
Ata da Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes 

Mineiros do Médio São Francisco 

Aos 9 dias do mês de Maio do ano de 2019, às 10h00, deu-se início a reunião 1 

extraordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Médio São 2 

Francisco, no Plenarinho da Câmara Municipal de São Francisco, no município de São 3 

Francisco, Estado de Minas Gerais. Estavam presentes, entre titulares e suplentes, 19 4 

conselheiros, sendo 18 conselheiros com direito a voto, número regimental que permite 5 

a abertura da reunião bem como aprovação de assuntos descritos em pauta. A presidente 6 

do Comitê, Sra. Alda Maria Silva de Souza, declarou aberta a reunião e saudou 7 

membros e convidados presentes. Seguindo a pauta a Presidente Alda Maria colocou 8 

para aprovação as atas pendentes das reuniões dos dias 20 de junho e 03 de setembro de 9 

2019 e as atas foram aprovadas por sem alterações. Em seguida foi colocada para 10 

votação dos conselheiros uma proposta de alteração do Regimento Interno no artigo 8º e 11 

no §1º do artigo 24º, proposta pela Gerência de Apoio aos Comitês de Bacia 12 

Hidrográfica do IGAM, após breve discussão a proposta foi aceita por unanimidade. Em 13 

seguida, a Presidente Alda Maria colocou para discussão dos conselheiros um 14 

calendário para as reuniões ordinárias do CBH SF9 para o restante do ano de 2019, a 15 

Presidente ressaltou ainda que o normal seria essa definição de calendário na ultima 16 

reunião do ano anterior, no caso, no ano de 2018, mais que por dificuldades financeiras 17 

enfrentadas pelo CBH SF9 no ano de 2018 a ultima reunião teve que ser cancelada e por 18 

isso o calendário de 2019 ficou pendente, a Presidente Alda propôs ainda que as 19 

reuniões fossem itinerantes. Após breve discussão a proposta de calendário 20 

encaminhada foi aprovada e ficou definido que além que as próximas reuniões seriam 21 

dia 11 de julho, em Januária, dia 12 de setembro, em São João das Missões, e dia 21 de 22 

Novembro em São Francisco. Em seguida o Vice Presidente do CBH SF9, o Sr. João 23 

Naves, abriu a discussão sobre a reformulação das Câmaras Técnicas do CBH SF9. A 24 

conselheira Érika, representante do IGAM, informou que recebeu orientação de sua 25 

supervisão de que o IGAM não poderia mais fazer parte de nenhuma Câmara Técnica. 26 

Após discussão sobre representatividade das entidades dentro das Câmaras ficou 27 

decidido que a Câmara Técnica Institucional Legal será composta por representantes do 28 

PRESERVER, EMATER, IEF, Sindicato dos Produtores Rurais de São Francisco, 29 

Prefeitura de São João das Missões e FIEMG como titulares e o GRUFINCH como 30 

suplentes, a Câmara Técnica de Outorga e Cobrança será composta por representantes 31 

do GRUFINCH, PMMG, CODEVASF, Sindicato dos Produtores Rurais de São 32 

Francisco, EFA, Prefeitura de São Francisco, COPASA e FIEMG como titulares e a 33 

SEAPA como suplente, a Câmara Técnica de Planejamento, Projetos e Controle será 34 

composta por representantes da EMATER, SEAPA, IEF, FIEMG, COPASA, EFA, 35 

CODEVASF e Prefeitura de Pintópolis como titulares e PMMG como suplente. Dando 36 



continuidade a reunião, a Presidente Alda Maria falou a respeito dos acontecimentos 37 

relatados no Fórum Mineiro, inclusive a respeito de projetos custeados pelo Comitê da 38 

Bacia do São Francisco na sub-bacia do Paraopeba e também Urucuia, falou também a 39 

respeito pré um projeto de revitalização do Rio São Francisco que estava pendente 40 

apenas de deliberações da CODEVASF e DNOCS. A presidente falou também a 41 

respeito da preocupação da ANA com as estradas que não estão sendo conservadas e 42 

acabam por favorecer o aparecimento de voçorocas e que uma solução seria a 43 

capacitação dos técnicos e operadores responsáveis por essas manutenções dentro dos 44 

municípios. Os conselheiros Isac da Silva e Mario Lucio, levantaram a possibilidade de 45 

algum beneficio aos proprietários que ajudarem com a permissão de uso das suas terras 46 

na implantação de pequenos projetos ambientais, como por exemplo, a inclusão da 47 

propriedade em uma lista de prioridade de analise do CAR e a Presidente Alda Maria 48 

falou que a idéia teria que ser repassada para a Câmara Técnica do Comitê da Bacia do 49 

São Francisco. A presidente falou ainda de uma Reunião Extraordinário do Fórum 50 

Mineiro que tratou a respeito do projeto Mar de Lama Nunca Mais que estava arquivado 51 

e agora foi recuperado e já aprovado na Câmara dos Deputados. A Presidente Alda 52 

Maria falou ainda sobre a gestão dos recursos destinados ao CBH SF9, que atualmente 53 

são geridos pelo IGAM e que por isso muitas vezes algumas ações acabam sendo 54 

dificultadas mas a expectativa é de que até o final do ano já tenhamos uma empresa 55 

responsável por gerir o repasse dos recursos ao CBH SF9. O conselheiro Samuel de 56 

Paula, representante da CODEVASF, pediu a palavra para anunciar que a Barragem da 57 

Jibóia, localizada em São Francisco, tinha sido contemplada com um projeto de 58 

revitalização da área de contribuição da Barragem no valor de R$ 314.000,00, a obras 59 

estão previstas para começar até o mês de setembro e conta com a implantação de 5 km 60 

de terraços de nível, 500 bacias de captação de enxurradas e implantação de paliçadas 61 

em pequenas grotas. O conselheiro Samuel ressaltou ainda que esse projeto só foi 62 

possível graças a um trabalho realizado em 2012 e 2013 pelo CBH SF9 e o Conselho 63 

Municipal de Defesa e Conservação do Meio Ambiente do município de São Francisco 64 

e que embora a demora tenha ocorrido é uma notícia muito boa a sua contemplação. 65 

Não havendo mais nada a se tratar a Presidente Alda Maria Silva de Souza encerrou a 66 

reunião agradecendo a presença de todos. Eu, Mario Lúcio dos Santos, Secretário do 67 

CBH SF9, lavrei a presente ata, aos 9 dias do mês de Maio de 2019, que posteriormente 68 

será encaminhada aos membros do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes 69 

Mineiros do Médio São Francisco para aprovação na reunião plenária 70 

seguinte._______________________________________________________________ 71 

 72 
Alda Maria Silva de Souza 73 

Presidente do CBH SF9 74 


